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ECOLE BREL-BRASSENS à BAILLARGUES 
PV du 2ème conseil d’école : mardi 14 mars 2023 

 
 

 
 

Début à 18h.  
 

 
Secrétaires pour les associations de parents (Mme Ramos) et pour 
l’équipe pédagogique (Mme Fourel). 

 
Présents : 
Mairie : Mme Gautier, Mme Theron, M.Tapie, M.Vidal,  
Parents élus représentants au conseil d’école : 
GPE :  Mmes Portalez,Maillard,Ottan, Ramos, 
Ruescas, Cebron, Farrugia, Besson, Sais,  
AIPE : Mme Biseuil Laplace, Girot, Hugues 
Dutheil, 
Enseignants : Mmes Zimmer,Helly,Freire, Dugué, Lardet, Quézel, Schwab, 
Mathieu, Martin,Fourel, Vouillon, Nguyen,Lesigne, Marguier, M.Pulze,Bidéo 
Directrice : Mme Goujon 

 
Excusés : M. l’Inspecteur de l’Education Nationale, M. le Maire, Mme Diard, Mme 
Guyodo et Mme Favard 

 
 

1. Point avec la Mairie :  
 

i. Travaux effectués et à venir : 
- Toutes les classes, les 2 salles des maîtres et le bureau sont dorénavant en 

éclairage LED. 
- Suite à des infiltrations dans le bâtiment Brel lors des pluies, plusieurs vitres ont été 

réparées sur la verrière à Brel et certaines ont été nettoyées.  
- La haie a été supprimée à côté du plateau sportif à Brassens : cela apporte plus 

de clarté. 
- Taille des arbres à Brel. 
- Vu le nombre d’élèves dans chaque bâtiment, nous avons donc évoqué lors d’un 

conseil des maîtres le 2 février, l’aménagement des deux cours : mise en place 
d’un planning pour le plateau sportif à Brassens, réflexion pour avoir différentes 
zones notamment des « zones calmes », de faire des tracés au sol pour des jeux 
de cour. Nécessité d’en parler avec la mairie pour voir la faisabilité. Une 
demande a été faite à la mairie afin de mettre des bancs dans chaque cour, 
cela sera fait d’ici une quinzaine de jours.   
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Question 4 GPE - Nous avons eu des retours de parents inquiets sur des épisodes 
de violence, des enfants qui se battent violemment pour un ballon ou autre... 
Qu'est-ce qui peut être fait pour limiter cette violence ?  

Question 1 AIPE sujet école : Banc de l’amitié : serait-il possible d’en faire un dans chaque cours 
de récréation ?  

 

Réponse de la mairie : Les bancs ont été récupérés à la maison de retraite et peints par les kids. 
Normalement installés le 22 mars  

Réponse de l’équipe pédagogique : Comme prévu lors du conseil des maîtres, on consacrera un 
des bancs installés pour le banc de l’amitié. 

 
 

 
ii. Bilan avec le service jeunesse et restauration  

 
- Question 1 AIPE mairie : PAI alimentaire : est-il possible que les enfants concernés puissent redescendre de 

la cantine avec leur sac isotherme, en classe, après le repas du midi ? Cela permettrait aux familles de 
ne pas remonter à la cantine tous les soirs pour récupérer la glacière et cela permettrait à d’autres 
personnes de confiance de récupérer ces enfants chose rendue compliquée du fait du 
badge      nécessaire pour entrer au réfectoire récupérer les affaires. 

 
Réponse de la mairie : Non, premièrement car les contenants sont sales et doivent 
être lavés. Deuxièmement, les enfants pourraient être tentés de manger ce qui 
reste l’après-midi avec un risque de rupture de la chaine de froid. Il faudrait 
prévoir un roulement avec 2 kits cantines afin de récupérer le lendemain matin le 
kit de la veille. 

 
iii. Sécurité et savoir-vivre aux abords de l’école 

 
- Question 2 AIPE mairie : Certains affichages concernant l’interdiction de fumer aux abords des 

écoles ont ‘disparus’. Est-il     possible d’en remettre ? 
 
Réponse de la mairie : Retard sur la signalétique avec le changement de logo de 
la ville. Cela devrait être fait. 

 
iv. Organisation du temps scolaire 

 
 L’équipe pédagogique favorable à un maintien des horaires.  
Coté mairie : difficultés de se projeter dans les 2 années à venir avant l’ouverture de 
la nouvelle école. Si les effectifs évoluent il faudrait éventuellement décaler les 
horaires de la pause méridienne afin d’avoir une amplitude horaire plus importante 
pour le passage en cantine des élèves de maternelle et de primaire. 
(Par rapport à l’avancée des travaux, un architecte a été retenu. Les enseignants ne 
seront pas consultés mais le projet leur sera présenté.) 
Les parents d’élèves sont favorables à un maintien des jours et horaires actuels.  
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v. Aide administrative pour la direction 
 

Je souhaitais revenir sur ce point. A la suite du 1er conseil d’école, j’ai eu un entretien 
avec Monsieur l’Inspecteur de l’Education Nationale. De manière exceptionnelle, 
pour cette année scolaire, il a pu obtenir une aide pour la direction sur 17 jeudis.  
Se pose la question pour l’année prochaine ? 
 
Je remercie M.Cavoué qui m’amène le courrier chaque semaine.  
 
Réponse de la mairie : Au niveau de l’aide administrative, il n’y aura pas d’aide prévue 
l’année prochaine. 

 
 
Question 1 GPE - En cas d'absence d'un enseignant, lorsque les élèves sont répartis 

dans d'autres classes, quelles activités sont proposées à ces élèves? est-ce uniquement 
de la garderie ou y a-t-il un peu de continuité pédagogique? 

 
  
C’est la directrice qui répartit les élèves car il n’y a pas de remplaçants. Il n’y a pas de 
continuité pédagogique. Nous remercions les parents qui font l’effort de garder leurs 
enfants en cas d’absence non remplacée car cela permet d’alléger les classes déjà 
bien chargées.  
Le problème, à l’origine, est un manque de personnel remplaçant. Les parents 
demandent qui contacter afin de soulever ce souci récurrent : ils peuvent contacter 
l’Inspecteur de l’Education Nationale de la circonscription de Lattes.  
 

VI. Grève  
 
GPE : Pour la mairie, nous souhaitons remercier le service jeunesse d'avoir mis en place le 
service minimum lorsque les enseignants sont majoritairement en grève. 
 
Réponse de la mairie : Effectivement la mairie fait le maximum ce qui occasionne 
beaucoup d’heures supplémentaires. 
 
 
 
 

2. PPMS : exercices et travaux effectués. 
 
Suite aux différents exercices : exercice incendie le 17/11, exercice alerte 
chimique le 30/01/2023. Un point a été fait le 18 janvier sur les travaux à effectuer 
pour le PPMS avec M.Kaszusba, M.Michel , M.Thomas, M.Barbe. 
Rajout ou déplacement de boîtier PPMS/ obstruer les côtés des portes d’entrée de 
classes à Brel (réalisé pendant les vacances de février) / rajout ou changement 
de serrures sur certaines portes de classes/ mettre des verrous derrière les portes 
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de chaque classe/ tester la coupure des fluides/ élaborer les plans de l’école 
avec le nouveau positionnement des boîtiers PPMS 
 
Réponse de la mairie : Les services de la mairie seront relancés à ce sujet. 
 
Des exercices non programmés seront prévus afin d’éprouver les protocoles.
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3-Point sur les effectifs et sur la rentrée 2023-2024. 

 
Effectifs actuels  
 

18 classes- 476 élèves (3 radiations depuis la rentrée) -26,3 élèves par classe 
 
          Brel : 253 élèves                                                        Brassens : 223 élèves 
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Prévisions des effectifs pour 2023 à ce jour : 457 élèves  
 
CYCLE II 272 
CP 84 
CE1 90 
CE2 98 
CYCLE III 184 
CM1 99 + 1 
CM2 85 
Total 457 
 
 
Pour la rentrée 2023, les inscriptions sont ouvertes depuis le 20 février et seront closes au 
31mars. A ce jour seulement 28 inscriptions.  
Il y aura une journée portes ouvertes le mardi 20 juin à 18h pour les nouveaux inscrits.  
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6- Projets pédagogiques. 
 

a. Projet pour tous les élèves sur la période : 
Semaine sans écran : Nous allons lancer un défi à tous les élèves des écoles de 

Baillargues puisque nous participons avec l’école maternelle et la mairie à la semaine 
sans écran. 

 

La question du temps passé devant les écrans est au cœur des défis actuels en matière 
d’éducation : 

 Santé : santé physique (sédentarité, surpoids/obésité, capacités cardio-vasculaires, 
sommeil) et santé mentale. 

 Vivre ensemble et climat scolaire : violence (physique et verbale), resserrement des liens 
familiaux et intergénérationnels. 

 Environnement et consommation : réduction de la sollicitation publicitaire, consommation 
responsable, renouement des liens avec la nature. 

 Éducation aux médias et à l’information : Permettre aux jeunes de mieux contrôler la 
technologie, et de mieux délimiter la frontière qui sépare les écrans qui rendent service 
des écrans qui asservissent. 

 
- Semaine du 20/03 : évaluation du temps passé devant les écrans  
- Semaine du 27/03 : lister en classe ce que l’on peut faire sans les écrans,  

 
- Semaine du 3 au 8/04 : La mairie organise des ateliers / conférences sur le thème de la 

santé (obésité, écran…)  
 
Parole à la mairie « journées de la parentalité »( temps de réflexion/ temps ludiques/activités 
partagées) . Le planning sera diffusé. L’idée n’est pas de stigmatiser ou de juger mais d’apporter 
des éléments de réflexion et de partage entre les différents partenaires (écoles, collège, mairie). 
 

- Vendredi 7 avril : parcours du cœur avec tous les élèves de l’école en utilisant les 
infrastructures de la ville (synthétique, pelousé, gymnase) avec une diététicienne. 
Conférence avec une infirmière de l’institut saint Pierre.   

- Semaine du 10 (lundi de Pâques) au 16 /04 : semaine sans écran « de loisirs » 
 

 
 

b. Projets sportifs : Pour les sorties, la mairie participe à hauteur de 30€ par 
élève, la coopérative scolaire participe et en fonction du budget une 
participation est demandée aux familles. 

i. Tennis en mars et en avril pour les CE1 et les CE2 (sauf la 
classe des CE2-CM2) avec le club de tennis de Baillargues. 
Partenariat via la labellisation Génération 2024. Chaque classe 
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aura 5 séances à l’école + une séance au club de tennis pour 
chaque classe. Seul frais : facture de balles de tennis (288€). 
 
 

ii. Parcours du cœur vendredi 7 avril/ label génération 2024, 
nous remercions Monsieur le Maire pour son accord. Le projet a 
été mis en œuvre par Marie Gatel. Nous ferons une demande 
aux parents pour les accompagnateurs (2 ou 3 par classe). 
Cette année tous les élèves iront à Bambuck sur la journée.  

iii. Voile pour les cycles 3, 7 classes, (semaine du 6 mars) (15 et 
16 mai) (1er et 2 juin). Environ 33€ par élève par jour. Budget qui 
s’élève à 16 687€, faut rajouter les bus 270€ par classe par jour, 
une participation sera demandée aux familles (38€). 

iv. Poney : pour les 3 classes de CE1 (17€ par élève et par jour + 
rajouter le bus, 210€ par classe par jour) (du 18 au 21 avril) (du 9 
au 12 mai) (du 30 mai au 2 juin), une participation sera 
demandée aux familles.  

v. Golf : 3 classes de CE2, 4 jours (2h par jour) (9 au 15 mai) (16 
au 20 mai) (30 mai au 3 juin) environ 1 000€ par classe, une 
participation sera demandée aux familles. 

vi. Dispositif « Savoir rouler à vélo » pour les CP : agrément vélo 
pour les parents d’élèves volontaires le lundi 27 mars à 18h. 
Sorties vélo : 2/5/16/19-06 (2 Sorties à la journée par classe) 
Pour les cycle 3 en période 5, intervention de David Allouche, 
policier municipal dans chaque classe pour la sécurité routière 
puis séances « Savoir rouler » avec les intervenants sportifs.  
 

Question 3 sujet mairie AIPE : Interdiction de circuler à trottinette aux abords des écoles => nous avions 
parlé d’ajout de stickers. 
 
Réponse de la mairie : Même chose, les stickers sont en cours de 

préparation avec le nouveau logo. Intervention dans les classes de M. 
Allouche. Il est déjà passé en maternelle. 

 
c. Autres projets/sorties : 

i. Classe découverte des CP : semaine du 17 avril  
ii. Classe des CE1-CE2 : visite de la caserne des pompiers 

 
 
 

 
 
 



 8 

d. Projets artistiques : 
 

- Projet musique avec Amandine ROQUES et David DE VRIEZE : avec 
la classe de CM1 de Mme Zimmer et de CM1 de Mme Helly.  

Bilan de Mme Helly et Mme Zimmer 
- Le répertoire est bouclé : 7 créations et 1 reprise 
 
- Nombre de séances à l’année : 18 séances. Il en reste 6 jusqu’aux vacances de printemps 
 
- Concerts (5) : 
  - 9 mai à la maison des chœurs à Montpellier à 20h : Concert pour les parents (2 invitations 
par famille). Salle limitée à 120 places. Entrée sur présentation de l’invitation. 
 
  - 14 mai au domaine d’O de Montpellier : Participation au festival « Hérault les chœurs » qui 
regroupe une soixantaine de groupes vocaux du département. 
Festival sur la journée – Entrée gratuite – Pas de limitation du nombre de spectateurs 
L’heure de passage des Happy Kids sera donnée ultérieurement. 
 
  - 12 juin à Baillargues Salle Claude Plan pour les classes intéressées de l’école : un concert 
le matin pour 5 classes et un autre l’après-midi pour 5 autres classes. 
 
  - 13 juin au théâtre Bassaget à Mauguio 20h : Concert caritatif pour l’association Rêve 
avec deux autres groupes vocaux (Les What Elle’s de Mauguio et Les Free Voice de Montpellier). Par 
ailleurs, ces deux groupes vocaux feront aussi les chœurs des Happy Kids lors de leurs différents concerts. 
 
 
Nous remercions tous nos partenaires (mairie, GPE, AIPE, l’association des commerçants, la pizzeria del 
Sogno, l’OCCE 34 et l’intermarché de Mauguio), tous les parents donateurs et tous ceux qui ont participé 
aux financement de ce projet par le biais de la tombola et le marché de Noël. 
C’est grâce à tous que ce projet a pu se réaliser. 
 
Nous tenons également à remercier la mairie de nous avoir mis à disposition la salle Claude Plan pour le 
12 juin (concerts à destination des scolaires) et de s’être engagée à nous fournir des tee-shirts floqués au 
nom de la chorale pour les différents concerts. 
 

- Exposition David Pelat : vendredi 2 juin pour les CM2/CM1à la salle 
Jean Jaurès, rencontre avec l’artiste. 

- Ateliers pour le 100ème jours des CP le 11 avril et Vernissage du 100e 
jour le vendredi 14 avril à la médiathèque (proposition de le faire 
plutôt à 18h30)  

 
Question 2 GPE - Est-ce que tous les niveaux auront des activités/sorties cette année ou 
certaines classes n'en auront pas ? (poney, voile, golf, vélo...) Qu'est-ce qui est prévu? 
 
 
 

5- Bilan du GPE (les autres questions auront été abordées lors des points précédents) 
 

- Question 2 GPE - Y aura-t-il un spectacle de fin d'année ? 
Réponse de l’équipe pédagogique : non 
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- Puis nous souhaiterions présenter un bilan des actions du 1er trimestre avec la 
remise d'un chèque de 1200€ à l'école ainsi que les actions à venir. 
 

- Parade halloween (très bien marché) + Boom (un peu moins de participation) 
- Vente de sapins (300€ de bénéfices sur les 52 sapins) 
- Marché aux puces au complet. 
- Tombola : 4182 tickets vendus (record) Bénéfice : 3300€ 
- Distribution de pommes pour le parcours du cœur  
- Carnaval GPE 25 mars 
- Marché aux fleurs le 14 avril 
- Aide à l’organisation de la fête de l’école.
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6- Bilan de l’AIPE (les autres questions auront été abordées lors des points précédents) 
Question 2 sujet école : Réunions éco-écoles. 

- Je n’ai pas le temps de temps de faire ces réunions car je gère les priorités. Une a déjà 
été faite en début d’année scolaire. Une autre réunion sera prévue en période 5. 

 
FETE DE l’ECOLE (vendredi 30 juin) : sous réserve que cette date soit acceptée par la mairie. 
 

Question 3 AIPE école : Kermesse de fin d’année : organisation et participation. 
Proposition : le lundi 27 ou mardi 28 mars à 18h  
 
 
Actions AIPE 
 

1) Retour sur l’opération Chocolats de Noël : l’action a plutôt bien marché. Essayer de trouver un compromis 
pour améliorer l’organisation entre l’association et l’équipe pédagogique. Les grosses commandes sont 
gérées en direct par l’association et le fait d’avoir distribuer les chocolats dans chaque classe (à la 
demande de la directrice) a engendré une complexification dans l’organisation pour l’association.  

2) Retours sur les Mises en relation parents / professionnels de santé en lien avec les troubles 
d’apprentissages. 2 actions : une à Castries et une à l’espace vigneron. Retour positif et 
participation des parents à ces conférences. 

3) Don de 800€ 

 

L’équipe pédagogique remercie les associations pour ces dons. 
 

Fin du conseil d’école à 19h30. 
 
Prochain conseil d’école jeudi 22 juin à 18h. 


